

Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 21. November 2022

125 4.800 Abwasseranlagen

Sauberabwasserleitung Angolder-Beo Center / Verpflichtungskredit Bauprojekt CHF 1'400'000

Ausführungen des Gemeinderates

Rudolf Thomann: Beim vorliegenden Geschäft kommt man nicht darum herum, diesem zuzustimmen. Als man anfangs der 70er Jahre die Autobahn bzw. die Autostrasse A8 Umfahrung Spiez-Faulensee realisiert hat, wurde auch das Sauberwasser aus dem Gebiet Faulenbach ins Abwassersystem der Autostrasse eingeleitet. Das Wasser wird seither in den Stausee eingeleitet. Mittlerweile geschieht dies auch mit dem Abwasser der Colasit AG und der Landi. Bei der geplanten Sanierung der Autobahn A6/A8 in den Jahren 2025/2026 will man das Abwasser der Strasse in einer sogenannten Strassenabwasserbehandlungsanlage SABA reinigen. Die SABA ist ein mit Schilf bewachsener Sandfilter. Eine solche Anlage kann beim Autobahnanschluss Thun Nord betrachtet werden. Auf dem Plan in den Unterlagen ist der Standort dieser SABA nicht ersichtlich. Diese soll beim Auffahrtskreisel 6.07 in Richtung Bern und bei der alten Auffahrt in Richtung Bern erstellt werden. Damit eine solche Anlage auch richtig funktioniert, darf ihr kein dauernd unverschmutztes Wasser zugeführt werden. Es wird eine 660 m lange Leitung aus dem Gebiet Faulenbach/Angolder bis zum Beo Center erstellt. Nur so kann das Drainagewasser der Autobahntwässerung getrennt werden. Vom Beo Center aus wird das Wasser unter der Autobahn durch in den Stausee geleitet. Der Gemeinderat hat bereits im Jahr 2017 einen Planungskredit von CHF 81'000 gesprochen. Das Bauprojekt kostet CHF 2.9 Mio. und ist der Komplexität dieses Baus geschuldet. Die Publikation dieses Projektes ist bereits diesen Sommer erfolgt und es kann mit einer Baubewilligung gerechnet werden. Wenn die Leitung erstellt ist, wird sie von der Gemeinde übernommen. Mit dem ASTRA (Bundesamt für Strassen) konnte ein Kotenteiler von 50/50 % vereinbart werden. Dies selbstverständlich unter Vorbehalt der Kreditgenehmigung durch den GGR. Es fallen somit Kosten von je CHF 1.4 Mio. für das ASTRA und die Gemeinde Spiez an. Die Finanzierung seitens der Gemeinde ist durch die Spezialfinanzierung Abwasser sichergestellt. Dem GGR wird beantragt diesem Geschäft zuzustimmen.

Stellungnahme der GPK

Rino Werren: Benjamin Carisch und er haben das Geschäft am 8. November 2022 beim Abteilungsleiter Tiefbau, Werkhof, Carl Dinkelaker und dem Projektleiter Vinzenz Gnehm formell geprüft. Sie wurden umfassend über das Projekt informiert und es wurden sämtliche wichtige Meilensteine aufgezeigt. Alle Fragen konnten kompetent beantwortet werden. Über das Prüfungsergebnis wurde die GPK an der Sitzung vom 9. November 2022 informiert. Die GPK schlägt vor, auf das Geschäft einzutreten.

Eintreten

Das Eintreten ist unbestritten.

Fraktionssprecher / Allgemeine Diskussion

Keine Wortmeldungen.

Beschluss (einstimmig)

Der Grosse Gemeinderat von Spiez

- auf Antrag des Gemeinderates
- gestützt auf Art. 40.1 a) der Gemeindeordnung

beschliesst:

1. Dem Projekt Sauberwasserleitung Angolder – Beo Center wird zugestimmt.
2. Hierfür wird ein Verpflichtungskredit von CHF 1'400'000 zu Lasten der Investitionsrechnung (Spezialfinanzierung Abwasserentsorgung) bewilligt.
3. Die Abrechnung über diesen Kredit ist nach Beendigung der Arbeiten dem Grossen Gemeinderat zur Kenntnisnahme vorzulegen.
4. Der Gemeinderat wird mit dem Vollzug beauftragt.

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

Geht an

-